
 ATA DA AUDIÊNCIA PÚBLICA 
 SOBRE O ESTUDO DE IMPACTO DE VIZINHANÇA, EIV 

 DO CONDOMÍNIO RESIDENCIAL JARDIM DI FRANKFURT 
 À RUA TERESÓPOLIS, S/Nº, GUANABARA 

 Joinville, 10 de setembro de 2024 

 No  décimo  dia  do  mês  de  setembro  de  dois  mil  e  vinte  e  quatro,  às  dezenove  horas,  nas 
 instalações  do  Centro  Pastoral  da  Igreja  Comunidade  Sagrada  Família,  à  Rua  Águas 
 Turvas,  nº  90,  Bairro  Guanabara,  em  Joinville,  Santa  Catarina,  foi  realizada  a  audiência 
 pública  do  Estudo  de  Impacto  de  Vizinhança,  EIV  do  “Condomínio  Residencial  Jardim  di 
 Frankfurt”,  situado  à  Rua  Teresópolis,  s/nº,  Bairro  Guanabara,  em  Joinville,  Santa  Catarina. 
 A  relação  dos  participantes  que  registraram  presença  consta  no  Anexo  I  desta  ata.  A 
 audiência  foi  aberta  e  presidida  pela  Assessora  Técnica  da  Secretaria  de  Pesquisa  e 
 Planejamento  Urbano,  Sepur,  Samara  Braun,  que  logo  esclareceu  aos  presentes  o  objetivo 
 da  audiência  pública,  que  não  tem  caráter  deliberativo,  mas  pretende  dirimir  dúvidas  e 
 recolher  opiniões  da  comunidade  sobre  o  tema.  Ao  dar  início  aos  trabalhos,  Samara  fez  a 
 leitura  do  regulamento  da  audiência,  conforme  Anexo  II  desta  ata.  Em  seguida,  a  Presidente 
 passou  a  palavra  ao  Sr.  Luiz  Ricardo  Cambraia,  representante  da  MRV  Engenharia, 
 proponente  do  projeto,  para  fazer  a  introdução  sobre  o  empreendimento,  constante  no 
 Anexo  III  desta  ata.  Na  sequência,  o  Sr.  Gustavo  Borba  de  Oliveira,  da  Dbio  Consultoria 
 Ambiental,  realizou  a  apresentação  do  Estudo  de  Impacto  de  Vizinhança,  conforme  Anexo 
 IV  desta  ata.  Registramos  que  o  estudo  completo  está  disponibilizado  no  site  da  Prefeitura 
 de  Joinville,  para  acesso  e  conhecimento  de  qualquer  interessado.  Ao  final  da  apresentação, 
 a  Presidente  passou  à  exposição  dos  questionamentos,  observações  e  sugestões  dos 
 participantes,  constantes  no  Anexo  V  desta  ata  e  registrados  a  seguir.  A  numeração 
 refere-se  ao  número  do  formulário  preenchido  por  cada  manifestante.  1)  O  Sr.  Carlos 
 perguntou  qual  o  impacto  que  o  empreendimento  causará  no  fluxo  de  veículos  da  Rua 
 Teresópolis  quando  estiver  em  operação,  se  o  aumento  do  fluxo  de  veículos,  caminhões  e 
 máquinas  pesadas  será  compatível  com  a  via,  durante  a  execução  da  obra  do 
 empreendimento.  Gustavo,  representante  da  Dbio,  respondeu  que,  para  a  operação  do 
 empreendimento,  foi  elaborado  o  projeto  de  sinalização  viária,  que  será  avaliado  pela 
 Prefeitura.  Luiz,  representante  da  MRV,  falou  que  o  empreendimento  terá  a  portaria  recuada 
 para  que  os  veículos  não  impactem  no  fluxo  da  via,  bem  como  um  bolsão  de 
 estacionamento  para  os  visitantes  na  parte  frontal  do  empreendimento,  que  será  implantada 
 a  partir  de  fevereiro  de  2025,  esta  mesma  área  será  utilizada  para  carga  e  descarga  durante 
 as  da  obras.  Ele  explicou  que  o  método  construtivo  utilizado  pela  MRV  é  de  parede  de 
 concreto  armado,  maciça,  o  que  reduz  a  quantidade  de  materiais  e  insumos  da  obra  e 
 diminui  o  impacto  durante  a  sua  execução.  Citou  que  o  terreno  está  praticamente 
 terraplanado,  e  portanto,  não  haverá  grandes  movimentações  no  solo.  Os  blocos,  em  sua 
 maioria,  serão  implantados  no  platô  superior,  somente  um  estará  no  nível  da  rua.  Sobre  as 
 nascentes  que  ficam  próximas  à  Rua  Teresópolis,  Luiz  falou  que  está  ocorrendo  um 
 trabalho,  em  conjunto  com  o  Ministério  Público,  para  atender  o  Plano  de  Recuperação  de 
 Áreas  Degradadas  -  PRAD,  com  retaludamento,  gabião,  pé  de  talude  e  geologia,  que  serão 
 executados  por  uma  máquina  pequena,  justamente  por  haver  vegetação.  Essas  ações  serão 
 feitas  durante  a  construção  do  empreendimento.  2)  O  Sr.  Carlos  perguntou  novamente  sobre 
 o  impacto  que  as  máquinas  causarão  na  Rua  Teresópolis  durante  a  execução  das  obras  e 
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 questionou  as  simulações  de  insolação,  ele  falou  que  o  empreendimento  gerará 
 sombreamento  em  dois  imóveis  e,  no  verão,  serão  cinco  imóveis  afetados,  e  isso  piorará  o 
 problema  de  umidade  no  residencial  que  fica  em  frente  ao  empreendimento.  Gustavo 
 respondeu  que  foram  realizadas  simulações  em  software  para  analisar  o  impacto  nas 
 edificações  vizinhas,  e  o  prédio  em  frente  ao  novo  empreendimento  não  foi  impactado  na 
 simulação.  3)  Samara  leu  a  manifestação  do  Sr.  Lucas,  que  perguntou  a  data  para  o  início 
 das  obras.  Luiz  respondeu  que  a  obra  iniciará  em  fevereiro  de  2025,  dependendo  das 
 licenças  emitidas  pela  prefeitura,  e  o  tempo  de  duração  da  obra  será  de  cerca  de  32  meses. 
 Em  seguida,  Samara  informou  que  os  autores  dos  formulários  nº  04  e  05  solicitaram  apenas 
 que  constasse  em  ata,  e  aqui  transcrevemos:  4)  João  Bortoluzz.  “A  rua  Teresópolis,  na 
 curva,  é  estreita  e  ainda  tem  a  ciclovia,  onde  vão  passar  caminhões  nas  vias  opostas,  é 
 necessário  melhorias  e  fazer  a  ciclovia  compartilhada  somente  na  parte  de  cima  da  curva.” 
 5)  Vanderlei  dos  Santos.  “A  Rua  Teresópolis  está  muito  estreita,  principalmente  na  curva,  a 
 ciclofaixa  muito  perigo,  (ilegível)  a  ciclovia  na  curva,  para  cima  da  calçada,  próxima  ao 
 número  385.”  6)  Samara  leu  a  manifestação  do  Sr.  Jaisson,  e  posteriormente  ele  falou  que 
 mora  na  Rua  Professora  Lúcia  Lopes,  via  não  pavimentada.  Disse  que  a  vizinhança  não 
 está  preparada  para  receber  empreendimentos  deste  porte,  principalmente  pelo  impacto  na 
 drenagem/água/esgoto,  e  perguntou  se  pensaram  em  fazer  uma  segunda  via,  pelas  ruas 
 localizadas  ao  fundo  do  terreno.  Luiz  respondeu  que  a  rua  localizada  ao  fundo  do  terreno 
 possui  uma  inclinação  considerável,  com  pontos  com  mais  de  vinte  por  cento  de  inclinação, 
 não  sendo  recomendável  para  acessar  o  empreendimento,  contudo,  irão  analisar  a 
 possibilidade  de  um  segundo  acesso.  Luiz  informou,  também,  que  o  bloco  localizado  na 
 parte  frontal  do  empreendimento  terá  elevadores  e  será  totalmente  acessível  para  pessoas 
 com  deficiência.  Gustavo  disse,  com  relação  ao  abastecimento  de  água  e  tratamento  de 
 esgoto,  que  os  projetos  são  aprovados  junto  à  Companhia  Águas  de  Joinville,  que  só  emite 
 o  parecer  de  viabilidade  após  a  análise  das  condições  de  abastecimento  e  do  projeto.  7)  O 
 Sr.  Jean  Carlos  teceu  comentários  sobre  a  drenagem,  mas  seu  questionamento  não  foi 
 compreendido,  e  o  Sr.  Brandel  auxiliou  nessa  questão.  10)  O  Sr.  Brandel  falou  que, 
 atualmente,  existem  problemas  de  drenagem  nas  ruas  Professora  Lúcia  Lopes  e  Paulo 
 Bernardino  Braz,  que  irão  captar  toda  a  drenagem  que  virá  do  empreendimento,que  já  não 
 absorvem  a  demanda  atual,  além  de  sofrer  com  a  influência  da  maré,  perguntou  se  durante 
 a  execução  da  obra  do  empreendimento  poderiam  utilizar  as  ruas  localizadas  ao  fundo  do 
 terreno,  considerando  o  alto  fluxo  de  veículos  da  Rua  Teresópolis.  Samara  falou  que  a  Sepur 
 iria  solicitar  um  esclarecimento  à  Seinfra  quanto  à  drenagem.  8,  11  e  14)  O  Sr.  Jean  Carlos 
 disse  que  se  o  bolsão  de  estacionamento  estiver  a  noventa  graus  da  Rua  Teresópolis  irá 
 prejudicar  o  fluxo  da  via,  e  também  sugeriu  a  abertura  de  um  segundo  acesso  para  o 
 empreendimento.  Além  disso,  ele  perguntou  se  a  MRV  previu  algum  tipo  de  apoio  para  que 
 a  Igreja  Católica  tenha  estrutura  para  receber  as  300  famílias  do  novo  condomínio.  Ele 
 também  demonstrou  preocupação  com  a  ligação  do  esgoto,  considerando  que,  apesar  do 
 empreendimento  estar  em  uma  cota  mais  alta,  o  entorno  está  num  nível  mais  baixo.  Por  fim, 
 ele  disse  que  somente  15  vagas  de  visitantes  são  insuficientes  para  atender  todo  o 
 empreendimento.  Luiz  falou  que  a  equipe  técnica  da  MRV  irá  avaliar  a  entrada  de 
 caminhões  pela  Rua  Teresópolis  e  a  saída  pelas  ruas  localizadas  ao  fundo  do 
 empreendimento,  e  alertou  que  duas  portarias  custariam  caro  para  o  empreendimento,  mas 
 essa  possibilidade  será  analisada.  Sobre  o  raio  de  entrada  do  empreendimento,  ele  disse 
 que  a  prefeitura  tem  um  padrão  e  é  necessário  seguir  as  normas  de  acessibilidade.  Sobre  a 
 questão  do  esgoto,  ele  disse  que  a  ligação  é  analisada  pelo  órgão  responsável.  Por  fim, 
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 sobre  as  melhorias  no  entorno,  ele  disse  que  a  MRV  elabora  o  Estudo  de  Impacto  de 
 Vizinhança  -  EIV  com  uma  empresa  especializada  que  analisa  o  impacto  em  todos  os 
 vetores  públicos.  Samara,  respondeu  que,  sobre  o  número  de  vagas  de  visitantes,  pode 
 colocar  para  avaliação  da  Unidade  de  Mobilidade.  9)  A  Sra.  Rosemeri  solicitou  mais 
 informações  quanto  à  drenagem  existente  das  ruas  Professora  Lúcia  Lopes  e  Paulo 
 Bernardino  Braz,  e  foi  orientada  a  buscar  os  detalhes  junto  à  prefeitura.  10)  O  Sr.  Brandel 
 perguntou  o  que  a  Seinfra  fará  de  melhorias  nas  ruas  Professora  Lúcia  Lopes  e  Paulo 
 Bernardino  Braz,  em  tempo  hábil  para  que  o  empreendimento  possa  ser  instalado.  Quanto 
 ao  impacto  no  transporte  público,  ele  disse  que  essa  questão  não  foi  citada  na  apresentação 
 e  é  um  ponto  a  ser  esclarecido.  Quanto  ao  impacto  na  educação,  Brandel  falou  que  o  déficit 
 na  cidade  é  de  6  mil  vagas  para  creches,  citou  que  o  projeto  executivo  de  ampliação  da 
 Escola  Anna  Maria  Harger  está  na  Secretaria  de  Educação  desde  2021,  e  questionou  o 
 motivo  dessa  contrapartida  estar  sendo  apresentada  pela  MRV.  Quanto  ao  impacto  na 
 saúde,  ele  falou  que  a  prefeitura  já  está  construindo  a  Vila  da  Saúde  na  Unidade  Básica  de 
 Saúde,  e  também  já  está  fazendo  a  obra  de  ampliação  da  UBS,  e  questionou  se  a 
 contrapartida  apresentada  pelo  empreendedor  já  não  está  sendo  feita  pela  prefeitura. 
 Gustavo  respondeu  que,  com  relação  ao  número  de  vagas  das  unidades  escolares,  foi 
 solicitado  um  parecer  quanto  à  demanda  acrescida  pelo  empreendimento,  e,  de  acordo  com 
 a  capacidade  das  unidades  da  região,  foi  definida  a  medida  mitigadora.  Ele  esclareceu  que 
 as  Secretarias  possuem  informações  sobre  a  elaboração  de  projetos  e  execução  de  obras,  e 
 que  os  ofícios  sobre  isso  constam  no  EIV,  e  estão  disponibilizados  no  site  .  12)  Samara  leu  a 
 manifestação  da  Sra.  Nathalia,  que  perguntou  sobre  a  previsão  de  inauguração,  se  haverá 
 saída  para  veículos  na  outra  extremidade  do  terreno  e  se  a  área  de  vegetação,  próxima  à 
 Rua  Teresópolis,  será  preservada.  Luiz  respondeu  que  a  previsão  de  início  das  obras  é  em 
 fevereiro  de  2025  e  que  o  prazo  para  finalizar  a  obra  é  de  32  meses.  Ele  disse  que  a  área  de 
 preservação  permanente  será  mantida  e  que  estão  sendo  feitos  relatórios  de 
 acompanhamento  a  cada  três  meses.  13)  O  Sr.  Zenildo  falou  que,  na  parte  da  Rua 
 Teresópolis  próxima  à  Rua  Guanabara,  o  solo  é  de  manguezal,  e  perguntou  qual  o  impacto 
 que  o  empreendimento  causará.  Sobre  a  mobilidade,  ele  disse  que  a  Rua  Teresópolis  possui 
 dois  acessos,  um  pela  Rua  Guanabara  e  outro  pela  Rua  Florianópolis,  e  não  tem  semáforo. 
 Por  fim,  ele  questionou  qual  o  impacto  que  o  fluxo  de  máquinas  e  caminhões  gerará  durante 
 as  obras  do  empreendimento,  citou  que,  desde  a  época  da  pandemia,  foi  cortada  a  linha  de 
 ônibus  que  passava  na  Rua  Teresópolis,  e  perguntou  se  a  Unidade  Básica  de  Saúde  irá 
 suprir  o  aumento  da  demanda.  Gustavo  falou  que,  no  estudo  disponibilizado  no  site  ,  há 
 informações  sobre  o  transporte  público,  e  esclareceu  que  a  definição  das  linhas  e  horários 
 fica  a  cargo  da  concessionária  responsável.  Sobre  as  demandas  relacionadas  à  saúde, 
 Gustavo  esclareceu  que  é  solicitado  parecer  para  o  órgão  responsável  e  eles  informam  se 
 precisam  de  alguma  contrapartida,  de  acordo  com  o  impacto  que  o  empreendimento 
 causará.  Neste  caso,  de  acordo  com  o  parecer  da  Secretaria  de  Saúde,  foi  solicitada  a 
 ampliação  de  dois  consultórios  na  Unidade  Básica  Saúde  Família  Itaum,  seguindo  o  projeto 
 fornecido  pela  própria  Secretaria  de  Saúde.  15)  Samara  leu  a  manifestação  da  Sra.  Vânia, 
 que  falou  sobre  a  limpeza  dos  rios  e  a  falta  de  dragagem.  16)  Samara  informou  que  a  autora 
 do  formulário  nº  16,  Nathália  Ribeiro,  solicitou  apenas  que  constasse  em  ata,  e  aqui 
 transcrevemos:  “A  prefeitura  precisa  esclarecer  como  será  feita  a  drenagem  do 
 empreendimento.  Minha  rua,  a  Paulo  Bernardino  Braz,  já  sofre  com  alagamentos,  assim 
 como  várias  outras.”  17)  O  Sr.  João  demonstrou  preocupação  quanto  ao  impacto  na  Rua 
 Teresópolis,  disse  que  a  curva  da  rua  é  estreita  e  que  custou  caro  para  ter  asfalto.  18) 
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 Samara  leu  a  manifestação  do  Sr.  Jean,  que  perguntou  como  irão  obter  retorno  sobre  os 
 pontos  que  não  foram  sanados.  Samara  falou  que  tudo  é  registrado  na  ata  da  audiência, 
 que  será  publicada  no  site  da  prefeitura,  junto  com  toda  a  documentação  do  EIV.  A  ata  será 
 analisada  pela  comissão,  que  irá  deliberar  sobre  cada  ponto  levantado  na  audiência.  Com  a 
 finalização  dos  formulários,  Samara  abriu  a  palavra  para  quem  quisesse  se  manifestar 
 novamente.  10)  O  Sr.  Brandel  perguntou  se  existe  a  possibilidade  da  realização  de  uma 
 segunda  audiência  pública  para  sanar  os  pontos  que  faltaram,  principalmente  sobre  a 
 dragagem  do  rio.  Samara  falou  que  o  pedido  constará  em  ata  e  será  verificado  o 
 embasamento  legal,  pois  se  trata  de  uma  audiência  promovida  pelo  empreendedor.  O  Sr. 
 Brandel,  vereador  do  município,  disse  que  enviará  o  pedido  por  meio  de  seu  gabinete.  20)  O 
 Sr.  Antônio  não  preencheu  um  formulário,  mas  demonstrou  preocupação  quanto  à 
 possibilidade  de  haver  fluxo  de  caminhões  nas  ruas  localizadas  ao  fundo  do  terreno,  com  a 
 abertura  de  um  segundo  acesso  ao  condomínio.  Luiz  esclareceu  que  o  projeto  original  não 
 tem  acesso  por  lá,  e  disse  que  essa  foi  uma  ideia  sugerida  nesta  audiência  pública,  mas,  de 
 todo  modo,  as  condições  atuais  dessas  vias  serão  avaliadas.  1  e  2)  O  Sr.  Carlos  disse  que  o 
 impacto  que  o  empreendimento  causará  na  Rua  Teresópolis  é  grande.  Ele  também 
 perguntou  quantos  profissionais  da  saúde  virão  para  atender  o  aumento  da  demanda.  Sobre 
 as  unidades  escolares,  ele  perguntou  se  vão  conseguir  atender  a  demanda  gerada  pelo 
 incremento  do  empreendimento.  Por  fim,  o  Sr.  Carlos  falou  que  a  região  é  muito  afetada  por 
 tráfico  de  drogas,  e  perguntou  como  ficará  com  a  implantação  do  empreendimento.  Luiz 
 reforçou  que,  na  elaboração  do  Estudo  de  Impacto  de  Vizinhança,  as  secretarias  foram 
 consultadas  e,  assim,  as  medidas  mitigadoras  foram  definidas,  sendo  compatíveis  com  o 
 impacto  que  o  empreendimento  causará.  O  impacto  na  Rua  Teresópolis  será  analisado  pelo 
 órgão  responsável.  Samara  falou  que  esta  audiência  pública  é  promovida  pelo 
 empreendedor,  para  sanar  dúvidas  referentes  aos  impactos  que  o  empreendimento  causará 
 na  vizinhança.  7)  O  Sr.  Jean  disse  que  o  estudo  mostra  que  a  Rua  Teresópolis  possui  nível 
 de  serviço  “F”,  e  questionou  se  o  empreendimento  poderia  ajudar  a  melhorar  essa  questão. 
 Luiz  falou  que  os  questionamentos  seriam  encaminhados  para  análise  dos  órgãos 
 responsáveis  e,  caso  seja  identificada  a  necessidade  de  incluir  contrapartidas  além  das  já 
 apresentadas,  isso  poderá  ser  analisado.  Nada  mais  a  tratar,  às  vinte  horas  e  cinquenta  e 
 sete  minutos  foi  encerrada  a  audiência  pública.  19)  Registramos  que  o  Sr.  Cirineu  Lorenzetti 
 entregou  o  formulário  ao  final  da  reunião,  quando  não  havia  mais  tempo  para  manifestações, 
 e  transcrevemos  aqui  sua  sugestão  de  tirar  o  semáforo  da  Rua  Santo  Agostinho  e  trazer 
 para  a  Rua  Teresópolis.  Eu,  Sabrina  Aparecida  Lopes  Roman,  Coordenadora  da  Secretaria 
 de  Pesquisa  e  Planejamento  Urbano,  Sepur,  lavrei  esta  ata,  que  será  assinada  pela 
 presidente  da  audiência  pública  e  por  mim.  Joinville,  dez  de  setembro  de  dois  mil  e  vinte  e 
 quatro. 

 Samara Braun 
 Presidente da audiência pública 

 Assessora técnica da Sepur 
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 Sabrina Aparecida Lopes Roman 
 Relatora da audiência pública 

 Coordenadora da Sepur 
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 LISTA DE PRESENÇA 
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